

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la mañana a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a las 7 de la noche.

TELÉFONO 27

Atencas: Conquistador, 36

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

PRECIOS DE ABOGADO

Table with columns: País, CTA, and prices for Spain, Foreign (Union Postal), and Telegrams.

Unión Comercial—J. Estela y C.
El vapor

Palma

Saldrá para Barcelona el martes 17 a las 5 de la tarde.
Admite pasaje y carga a precios reducidos.
Informes: Oficinas Plaza Antonio Maura. — Agente, Bernardo Estela, Muelle.

SEDLITZ, CHARLES, CHANTEAUD

El mejor y el más barato de los purgantes, notable contra la constipación, la gota, los reumas, las enfermedades del hígado y del estómago.
Para evitar las imitaciones fraudulentas, exijase el frasco redondo con papel amarillo y la firma del único inventor—CHARLES CHANTEAUD, DE PARIS.

CREMA FRANCESA PARA CALZADO
preparada por J. Tomás

Pídase en todas las droguerías, zapaterías, etc. Al por mayor, Lopez, Quint 4, Palma.

NOTICIAS

De las islas:

Manacor

Jamás hablamos presenciado en esta un entierro tan solemne como el que se ha tributado a la que en vida fué doña Catalina Sureda, madre de nuestro querido amigo don Antonio Maris Alcover, vicario general de esta Diócesis, fallecida a las primeras horas de la madrugada de hoy en el predio Torre Nova, después de una penosa y larga enfermedad sufrida con cristiana resignación.

A las cuatro de la tarde ha llegado el féretro a su casa acompañado de una selecta comitiva.

A las nueve de la noche, después de reado el santo rosario ha sido conducida a su última morada a cuyo acto han asistido representaciones de todas las clases sociales, el clero parroquial, la Capella, la banda municipal y orquesta de la Iglesia, presidiendo el duelo nuestras primeras autoridades y el capitán de la guardia civil don Pedro Ripoll en representación del Excmo. señor Gobernador de la provincia.

Reciba la familia de la finada nuestro más sentido pésame y que Dios derrame sobre sus justamente afligidos corazones el bálsamo de la resignación y conceda a la difunta el premio que tiene reservado a cuantos como ella practican constantemente la virtud.—C.

15 de Abril de 1900.

Felanig

El lunes último hicieron su primera comunión, en nuestra iglesia parroquial, unos 140 niños de ambos sexos.

Muchos de éstos, los que mas se distinguieron en el examen de doctrina sufrido ante el señor Cura-párroco Arcipreste, habían recibido la semana anterior valiosos donativos de cortes para prendas de vestir, que los favorecidos ya pudieron ostentar al acercarse al presbiterio para recibir el pan eucarístico.

—La solemnidad de siempre han revestido este año las funciones religiosas de Semana Santa. La iglesia parroquial, la de San Agustín y la de San Alfonso, se vieron a todas horas concurridísimas; lo mismo que lo estuvieron las procesiones, principalmente la del viernes, a la que concurrieron, además del clero y autoridades civiles, todas las asociaciones religiosas de la localidad.

—Por fin han cesado los frios y las lluvias. La granizada que cayó el domingo, y que felizmente no alcanzó mas que a una pequeña parte de nuestro término, parece haber cerrado el período tempestuoso para dar entrada a los días verdaderamente primaverales; así venimos gozándonos desde el lunes, hermosos y despejados, cual los desea el agricultor para activar el desarrollo de los frutos, y cual los esperábamos todos hace ya muchas semanas.

De la capital:

Se nos suplica que llamemos de nuevo la atención del señor Alcalde acerca de lo molesto que resultan para los vecinos de la calle del Sindicato, ciertos montones de escombros existentes en mitad de la vía, procedentes de las obras para la colocación de la cañería de la fábrica del gas.

No dudamos que el señor Rosselló atenderá la súplica, máxime tratándose de una calle de tanto tránsito como la del Sindicato.

Ayer por la mañana una pobre mujer vecina del arrabal de Santa Catalina, dió a luz a tres criaturas.

Dicha mujer hace unos cuantos meses que quedó viuda con dos niñas, sumida en la mas completa miseria.

Sabedor del hecho el teniente de alcalde de aquel distrito señor Campañy, socorrió inmediatamente de su peculio particular a dicha mujer, mandándole además alguna carne y varios pañales.

No dudamos que la conducta del señor Campañy será imitada por nuestras primeras autoridades y por la benéfica Sociedad Protectora de la infancia, pues creemos que desde su constitución no se ha presentado ningún caso tan necesitado de su socorro como el presente.

A penas hemos entrado en la primavera y ya se halla completamente intransitable a causa de la gruesa capa de polvo que le cubre, el camino de Ronda.

Esto viene a demostrar el descuido con que se tiene dicho camino y lo malo que resulta el material que en el se coloca.

En la tarde de ayer un carruaje de recreo atropelló a unas señoras en la calle de San Magín, sufriendo una de ellas un fuerte síncope, teniendo que ser auxiliada en una casa de la calle expresada.

Ayer por la mañana ocurrió una acalorada disputa entre varias mujeres en la calle del Socorro, las cuales se dirigieron toda clase de insultos y atropellos.

Intervinieron en la disputa varios transeúntes, quienes restablecieron la paz entre las contendientes.

Durante el día de ayer reinó en esta ciudad un tiempo espléndido, lo que dió lugar a que los pasos se vieran concurridísimos hasta muy entrada la noche.

En la Santa Iglesia Catedral se celebró ayer por la mañana la acostumbrada procesión de Jesucristo resucitado.

Terminado este acto, se celebraron los oficios divinos, oficiando de pontifical el Ilmo. señor Obispo de esta diócesis, quien dió a los fieles la bendición papal, con remisión de todos los pecados.

El número de fieles que asistió a tan solemne acto fué crecidísimo.

Ayer por la tarde tuvo que ser acompañado a Capuchinos, por un agente de la autoridad, un individuo que en completo estado de embriaguez estaba promoviendo escándalo en la vía pública.

Es escandaloso lo que ocurre diariamente con varios grupos de muchachos que se reúnen en la plaza del Socorro, las cuales promueven una gritería infernal con gran molestia de aquellos vecinos.

Trasladamos la queja al señor Comandante de la guardia municipal, para que procure que sus dependientes cumplan con exactitud sus órdenes.

El señor Alcalde de esta ciudad, reconocidos los justos méritos contraídos por la benéfica Junta de Protección al Soldado, durante sus cuatro años de constitución, envió anteyer al dignísimo Presidente don Matías Campañy, la siguiente comunicación que nos complacemos en reproducir en nuestras columnas.

Dice así el documento:
«Esta Alcaldía tiene la honra de manifestar a esta Junta, en nombre del Ayuntamiento, la satisfacción con que ha visto los trabajos y socorros llevados a efecto en bien del soldado

con motivo de las pasadas guerras, demostrando los humanitarios sentimientos en que ha inspirado todos sus acuerdos y no menos valioso concurso que ha prestado para minorar la desgracia de los que tan importantes servicios han realizado en defensa de la nación.

Lo que me complazco en comunicarle para su conocimiento y el de esta Junta que tan merecidamente preside.—Dios guarde a V. S. m. a.—Palma 14 Abril de 1900.—Antonio Rosselló.»

Teatro Principal

La temporada de primavera ha sido abierta este año con un lleno extraordinario. Nuestro Principal estuvo anoche concurridísimo. Gracias a ello pudimos soportar la zarzuela Curro Vargas que desde Madrid venia precedida de la aureola de los éxitos en boga, y como es natural debia encontrar eco en un público como el nuestro: perfectamente provinciano.

Ante todo y sobre todo la zarzuela en cuestión es una obra ruidosa, muy movida, exuberante de luces y colores chillones y de un gusto deplorable. Sin embargo, el público aplaudió repetidas veces con estruendo desusado, obligando a los artistas a que repitiesen algún número.

La parte musical fué objeto de muchos comentarios ya que es costumbre que cuando se oye una partitura que no entiende ni hay por donde cogerla, suele decirse que es buena. En este sentido podemos decir que la música de Curro Vargas nos pareció admirable.

Los artistas, buenos en cuanto a voz, si bien sus condiciones físicas no son las más apropiadas para determinados papeles.

De la parte literaria de Curro Vargas solo se nos ocurre ver en ella un arsenal de ripios y prosaísmos, no obstante las fáciles derroteras de una verificación de literatura ligera y decadente.

Y por hoy basta.

Teatro-Circo

Con numeroso público inau, uró anoche sus funciones en el coliseo de la calle del Conquistador la compañía de zarzuela cómica que dirigen los señores Domingo é Ibarrola.

La compañía es numerosa y varios de los artistas, en la primera representación se atrajeron ya las simpatías del público.

El Cabo primero, La viejecita y El santo de la Isidra, obras puestas en escena recibieron el fallo de aprobado de la concurrencia y esto en sí significa mucho, tratándose de obras sabidas al dedillo por el público en las que se notan más los lunares por niños que sean.

La triple señorita Gallardo, llenó bien su cometido, fué aplaudida mucho en la romanza de El cabo primero, y en La viejecita no logró arrancar aplausos. La señorita Castellanos en cambio en esta última obra obtuvo una verdadera ovación.

De los actores, Ibarrola, Gregori y Peralta trabajaron discretamente.

La dirección debe reprimir exageraciones de los artistas que en verdad no fueron muchas, pero que el público no las tolera ni aun en pequeñas dosis.

Los coros muy nutridos.
Para esta noche está anunciado el estreno de la zarzuela de los hermanos Quintero y del maestro Caballero El traje de luces.

Cultos para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas
Continúan en San Jaime. A las seis y media de la mañana se llevará la sagrada comunión a los enfermos de la parroquia luego se expondrá S. D. M. enseguida las adoraciones y a las diez misa cantada y sermón, que será el orador don Pedro Martí catedrático del instituto. Por la tarde actos de coro y por la noche oración, estación y después la reserva del Santísimo.

Otras funciones

En la Catedral estarán expuestas las sagradas reliquias de aquella iglesia.

Visita a la Corte de Maria

A la Virgen del Carmen en las Teresas,

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Relevo.-Viaje.-Visita

Madrid 15 a las 2 m.
El señor Silvela no ha dejado entrever la posibilidad de que sea relevado el Capitan general de Cataluña.

Se mostró muy reservado respecto a los acuerdos tomados en el Consejo del miércoles.

El señor Dato proyecta un viaje a Barcelona.

Una comisión de una sociedad de tiro, ha visitado a los señores Silvela y Dato para pedirles el apoyo que les habian ofrecido.

Desgracia

Madrid 15 a las 3 m.
Málaga.—Mientras cargaba mineral el vapor inglés Scatis se rompió el cargadero, cayendo al mar cuarenta obreros.

Hay tres heridos graves, cinco contusos y ocho desaparecidos.
Supónese que se habrán ahogado.

Reunión gamacista

Madrid 15 a las 3'15 m.
> > 3'20 >
> > 3'30 >
> > 3'40 >

Sevilla.—En el teatro de San Fernando se ha verificado la reunión gamacista, asistiendo todos los prohombres de dicho partido.

El señor Borbolla, presentó al señor Maura, haciendo de él grandes elogios é invitándole a exponer las soluciones para el porvenir.

El señor Maura agradeció las atenciones que le dispensan y combatió el regionalismo exagerado.

Dijo que amando como se debe a las regiones se ama a la patria y que el infortunio debe unirnos.

Combate a los actuales organismos políticos y desconfía de los partidos divorciados de la opinión.

Combate también a los egoísmos de ciertas entidades que tratan de imponerse.

Es preciso—añade—que el país sacuda la apatía que tiene, marcando una orientación.

Acepta todos los medios que salven la patria y combate el impuesto de consumos.

Expone reformas para simplificar y moralizar la administración, pidiendo que la instrucción primaria sea obligatoria.

Defiende el jurado y pide la reforma de la justicia municipal.

Dice que se contenta con un modesto pero útil ejército é igual Marina, fomentando la marina mercante.

En caso—añade—que no se haga la revolución de arriba se hará de abajo.

Considera fracasadas las Cámaras de Comercio y defiende al Parlamento, apesar de los defectos que tiene.

Termina afirmando que España será siempre demócrata.
Fué en extremo ovacionado.

Madrid 15 a las 9'50 m.

Prisioneros

Han marchado a Santa Elena 500 prisioneros boers, figurando entre ellos los franceses y alemanes cogidos en Roshof.
Han sido condenados a traba-

jos forzados dos africaners que se unieron a los boers.

Del Transvaal

Madrid 15 a las 9'50 m.
Mr. Muan Fischer comisionado transvaalense para gestionar la paz, ha declarado que los boers no desean extender su territorio sino conservarlo. Añade que no quieren sino vivir en paz en su casa.

Para redactar el programa de nuestra misión, esperamos órdenes de Pretoria y de Bloenfontein.

El general Cronje

Madrid 15 a las 10'30 m.
Han llegado a Santa Elena el general Cronje y su esposa, tres oficiales de estado mayor los vigilaban.

Les ha recibido el gobernador y su esposa, marchando después a la casa que se les destina.

El crucero Niobe vigila al transporte que les ha conducido.

Ceremonias

Madrid 15 a las 12'15 t.
En la Capilla de Palacia se ha celebrado la fiesta de Pascuas con gran solemnidad.

Asistió el Nuncio de Su Santidad, oficiando el Obispo de Sión. Se cantó la misa del maestro Zubianne y en el ofertorio la sexta sinfonia de Hayd.

La Reina vestía un traje gris perla, adornado con brillantes.

Las princesas llevaban vestido azul brochado de perlas y la Infanta Isabel vestía un traje color de malva, adornado con esmeralda y brillantes.

Todas llevaban mantilla blanca.

Terminada la ceremonia religiosa, la comitiva se dirigió al comedor rojo, sobre cuya mesa se hallaba una gran bandeja con los huevos de Pascua bañados de purpurina y un gran cordero asado.

La Reina lo probó y después fué regalado según costumbre a los alabarderos.

El discurso de Maura

Madrid 15 a las 1'30 t.
El gobernador de Sevilla ha telegrafiado al señor Dato diciéndole que el discurso pronunciado por el señor Maura le ha parecido un completo programa de Gobierno, pero sin encontrarle ninguna idea nueva.

Nada dice sobre la impresión que dicho discurso ha causado en el público.

El señor Dato reserva su juicio hasta conocerlo integro.

Dicho señor ha visitado al señor Silvela en la presidencia visitándole también el señor Villaverde quien ha llegado esta mañana.

En provincias incluso Barcelona, reina tranquilidad.

Amortizaciones

Madrid 15 a las 1'30 t.
El Diario Oficial del ministerio de la guerra, publica el estado de las amortizaciones correspondiente al mes de Marzo último.

Las plazas amortizadas son las siguientes: 5 de tenientes coroneles; once de comandantes; treinta y dos de capitanes; trece de primeros tenientes y siete de segundos.

Los Ingleses en el Transvaal.— La Exposición de París.

Madrid 15 á las 7'30 n. Londres.— La columna que manda el general Brabant se dirige á Fonxville.

Las pérdidas sufridas por los ingleses en cuatro días ascienden á 18 muertos y 132 heridos.

En las inmediaciones de Bloen fontein los boers coparon á la patrulla de Royaipish.

Paris.—Reina un tiempo soberbio.

La Exposición se ha visto concurridísima desde las primeras horas de la mañana.

Se ha inaugurado el palacio de óptica.

Conferencia

Madrid 15 á las 10'30 n.

El señor Silvela ha visitado al señor Pidal conferenciando ambos extensamente.

Créese que esta entrevista está relacionada con la crisis que se planteará probablemente en el Consejo del miércoles próximo.

Asesinato.—Protesta

Madrid 15 á las 10'45 n.

En una taberna del barrio de la Concepción un sujeto asesinó á otro, dándole varias puñaladas, algunas de las cuales le atravesaron el corazón.

Londres.—El generalísimo Mr. Roberts ha enviado una protesta á Mr. Kruger contra los supuestos malos tratos que se dan á los prisioneros ingleses en Pretoria.

Festejos en Murcia

Madrid 15 á las 11'30 n.

Un despacho de Murcia dice que se ha celebrado con esplendor el acto denominado El Bando de la Huerta.

La cabalgata la formaban carretas, simulando una de ellas una barraca y otra un empujado.

Motín

Madrid 16 á las 1'30 m.

Paris.—Antes de empezar la función en el teatro del barrio andaluz de la exposición, se amotinaron los gitanos, protestando de que se les diera trajes de percal, mientras que á las cantado-

ras sevillanas se les daba trajes de seda.

Somos iguales artistas, decían los gitanos al marcharse del teatro, costando gran trabajo el reducirlos.

Meetings

Madrid 16 á la 1'30 m.

El Gobernador de Tarragona ha teleografiado al Gobierno dando cuenta de que el meeting catalanista celebrado en Vendrell ha carecido de interes, no habiendo ocurrido ningún incidente desagradable.

También se ha recibido otro despacho del Gobernador de Logroño, diciendo que se ha verificado la reunión convocada por la Unión Social y que ha carecido de importancia.

La Exposición de París

Madrid 16 á las 2'45 m;

La plataforma giratoria de la Exposición, fué utilizada ayer por cuatrocientas mil personas, obteniendo un éxito completo.

Se ha inaugurado la exhibición del barrio gitano de la edad media, con bailes al estilo de Granada y cante flamenco.

Reina gran entusiasmo, Calculáse que entraron por la Puerta Monumental de la Exposición tres mil visitantes por minuto, sin ningún incidente,

Mr. Loubet ha recibido gran número de telegramas de felicitación, incluso uno del Presidente de los Estados Unidos Mr. Mac-Kinley.

Del Trasvaal

Madrid 16 á las 3'30 m.

En Londres acaba de recibirse un telegrama que ha causado profunda sensación.

Dice que el campamento de Leveepkoy que manda el general Bralant compuesto de mil ingleses, ha sido cerrado por los boers, creyéndose difícil puedan escapar.

Mencheta

La Ilustración Llevantina

Revista artistic-literaria de Catalunya, Valencia, Mallorca y Rosselló. Se suscribe y se halla de venta esta revista en la librería de Amengual y Muntaner—Cadena, 2—Conquistador, 30—Palma.

Últimas cotizaciones

Table with 2 columns: VALORES LOCALES and VALORES PÚBLICOS. Lists various securities and their prices.

Table with 2 columns: VALORES PÚBLICOS and VALORES PÚBLICOS. Lists public securities and their prices.

Boletín meteorológico

Meteorological data table for April 15, including barometer, temperature, and wind direction.

HOSPITAL PROVINCIAL

Table showing hospital statistics for April 13, 1900, including admissions, discharges, and deaths.

Sociedades y Corporaciones

Unión Comercial. Queda abierto el pago del primer y segundo dividendo pasivo que los señores accionistas podrán hacer efectivo en las oficinas (Montenegro 9), todos los días laborables de diez á dos mañana.—El Director Gerente, Bernardino Borrás.

TEATRO PRINCIPAL

Gran compañía de zarzuela y ópera española dirigida por don Pablo Cornadó y el maestro don Emilio Blay. Función para hoy lunes. El drama lírico en tres actos y dos cuadros, titulado. Curro Vargas.

TEATRO-CIRCO BALEAR

Gran compañía de zarzuela cómica dirigida por los señores Ibarrola y Demingo. Funciones para hoy lunes. Tarde á las cuatro. La zarzuela en un acto, De vuelta del vivero. La zarzuela en un acto, La viejecita. La zarzuela en un acto, El santo de la Isidra.

Almacenes Montaner

Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 á 11. TEMPORADA DE CUARESMA. Recibidos con notable abundancia los surtidos de géneros negros, queda abierta la venta. Precios singularmente reducidos. Especialidad en mantillas granadina y chales blanda, fabricados expresamente para este establecimiento. RICO SURTIDO de velos y chales de blanda legítima. Esta casa tiene constantemente un espléndido surtido de ROPA BLANCA en todas clases y para todos usos. Calle del Sindicato, 2 á 10 y del Milagro, 1 á 11.

Almoneda de muebles

Se vende una partida de muebles de todas clases, dos roperos con espejo, una magnífica estantería y un mostrador (teurell) Informarán: San Elias, 19, bajos.

Gran ocasión

Rico y variado surtido de molduras para cuadros, cromos y estampas. Precios sin competencia. 25—BROSSA—25

Nicolás Ticoulat

Cirujano-Dentista. Especialidad en dientes y dentaduras artificiales, asegurando la masticación y pronunciación. Orificaciones, empastes, extracciones sin dolor. PRECIOS ECONOMICOS. Calle de Pelaires, número 102—Palma

Gran almacén

de papeles pintados DE JAIME HERNANDEZ Sucursal de Barcelona calle Canuda 28 Gran competencia. Papeles desde 1 real y medio el rollo á 100. Arrimaderos mates á 5 rs. rollo. Fondos liso desde 5 rs. rollo. Lá colocación á real el rollo. También se hacen cielos rasos de tela. La casa hace todas clases de trabajos en pintura en todos los adelantos que existen en Barcelona, tanto en trabajos al cristal como en arte decorativas. La casa responde de todos sus trabajos. Gran competencia, San Miguel 21, Palma.—Muestruarios á domicilio.

HERPES y demás humores

asi internos como externos del extrínsecos de la sangre. antihéptico de dulcamara compuesto del doctor Casasa es el único que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido. Véase el prospecto.—En Barcelona: Gran Farmacia del Dr. Casasa, plaza de la Constitución. De venta en Palma, Farmacia de don Ignacio Forteza Aguiló, Belsería, números 1 y 3. Para pedidos: D. J. M. Pascual, Lauria 18.—Valencia.

Curación de la Tos

PASTILLAS J. MIRÓ pectorales y calmantes de la tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró. Abierta toda la noche.—Colón 22 y Perejil 7, Palma de Mallorca.

Tip. Lit. de Amengual y Muntaner